



# Anna Lenoel

“Rhizome c’est un cadre rassurant qui m’a permis de lancer mon activité sereinement”

Anna est en test d’activité de boulange-paysanne depuis 2023. Elle commence son test dans l’ancienne ferme de ses grands-parents mais, contrainte de quitter les lieux fin 2024, elle déménage son activité dans le village voisin. Le test lui permet de **continuer à produire tout en cherchant de nouvelles terres.**

## Devenir agricultrice pour participer à la préservation l’environnement

Après des études en écologie, Anna travaille pour des associations à l’étranger et en Normandie.

Après quelques années, elle aspire à devenir paysanne pour contribuer concrètement à la préservation de l’environnement : « Le modèle agricole est un des leviers pour la protection de la biodiversité. J’ai eu envie de participer au changement de ce modèle. »

Elle apprend le métier de paysanne-boulangère lors de différentes expériences de woofing, réalise une formation agricole (BPREA) et obtient un CAP Boulangerie. **Anna manque, cependant, de connaissances sur les procédures administratives et se pose des questions sur la pérennité de son projet.**



## Un projet qui se construit grâce au test d’activité

Projetant de s’installer dans un collectif de quatre personnes, elle démarre un test d’activité individuel pour lancer son activité, en attendant que les projets des autres soient plus avancés. Son entrée dans Rhizome lui permet de commencer à commercialiser son pain.

**« Le test ça me permet de prendre le temps pendant trois ans, de voir si ça marche ou s’il faut que je fasse autre chose »**

Le collectif ne voit finalement pas le jour mais Anna poursuit son test tout en déménageant son activité sur son nouveau terrain. Elle envisage de reprendre 20 hectares de terres à un couple d’éleveurs de bœufs bio.

## Partenaire



## En bref

Hauteville-La-Guichard (50)



➤ **Activité**  
Boulangé-  
paysanne

➤ **Type de test**  
Individuel

➤ **Parcours dans Rhizome**  
Test : en cours depuis 2023

➤ **Commercialisation**  
Marchés et dépôt de pain

1,5 ha